

Agradecimientos

Al Dr. Josep Giné i Gomà, Jefe del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital Universitari de Tarragona Joan XXIII, director de la presente Tesis Doctoral. Su carácter y su forma de trabajar han sido una educación para mí durante el período de residencia. Del mismo modo, su apoyo ha sido fundamental para la realización de esta Tesis.

Al Dr. Ramón Huguet i Comelles, Jefe Clínico del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital Universitari de Tarragona Joan XXIII, gracias a su constancia y dedicación por el trabajo bien hecho ha sido posible efectuar esta Tesis.

Al Dr. Josep Abanco i Sors, Adjunto del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Centre Hospitalari i Cardiològic de Manresa y al Dr. David Moreta Munujos, Jefe Clínico del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología de la Ciutat Sanitaria i Universitària de Bellvitge de L'Hospitalet del Llobregat (Barcelona), gracias a su trabajo ha sido posible realizar esta Tesis.

A la Dra. Monstserrat Olona i Cabases, del Servicio de Medicina Preventiva del Hospital Universitari de Tarragona Joan XXIII, por su colaboración en la realización del estudio estadístico y supervisión de este trabajo.

A la Dra. Anna Marsol i Puig, Adjunto del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital Universitari de Tarragona Joan XXIII, gracias por su inestimable y desinteresada colaboración.

A todos los adjuntos y compañeros de residencia del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital Universitari de Tarragona Joan XXIII, por sus enseñanzas y su apoyo.

Al Dr. Santos Pérez Tierno, Jefe del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital Santiago Apóstol de Vitoria-Gasteiz, y a todos los miembros del Servicio, donde trabajé los dos primeros y difíciles años tras concluir el período de residencia. Gracias por vuestro trato y apoyo desde el principio como a uno más del Servicio.

A todos los compañeros del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital de Tortosa Verge de la Cinta, por el tiempo que he estado con vosotros.

A la Dra. Ana Hernández de Documentación Clínica y Archivos de la Ciutat Sanitaria i Universitària de Bellvitge de L'Hospitalet del Llobregat (Barcelona), por su paciencia y ayuda en la búsqueda de las historias clínicas.

A todas aquellas personas que me han apoyado y ayudado en la realización de este trabajo en algún momento, y me han hecho seguir adelante. Aunque no os nombre siempre os lo agradeceré.